



Jugend

parlament

## Willkommen beim Jugendparlament

Hier im Parlament habt ihr die Möglichkeit, in verschiedenen Rollen den Prozess der Gesetzgebung aktiv zu erleben und auch das Parlamentsgeschehen kennenzulernen. Dabei unterstützen euch Parlamentarier:innen und Expert:innen mit ihrem Know-how. Ihr werdet andere Jugendliche kennenlernen und eine Plattform für eure Meinung finden.

### **Das erwartet euch in der Rolle eines:einer Abgeordneten**

An diesem Tag habt ihr die Chance, hinter die Kulissen des Parlaments zu blicken und den Gesetzgebungsprozess in der Rolle eines:r Parlamentarier:in selbst zu durchleben.

Die Herausforderung an dem Tag ist, den Prozess der Gesetzgebung als Parlamentarier:in aktiv zu erleben und mit anderen Jugendlichen und Politiker:innen über einen fiktiven Gesetzesvorschlag zu diskutieren.

### **Das erwartet euch als Mitglied der Mediengruppe**

An diesem Tag habt ihr die Chance, die Geschehnisse, Diskussionen und Ergebnisse des Jugendparlaments als Reporter:in, als Parlamentskorrespondent:in, oder als Social-Media-Beauftragte:r zu dokumentieren.

Die Herausforderung ist, Informationen zu sammeln und das Jugendparlament in der Form eines eigenen Films und Zeitungsbeitrags zu dokumentieren. Redaktionssitzungen, Recherche, Technikeinführung gehören ebenso dazu wie zahlreiche Interviewtermine, Studioaufnahmen und das Verarbeiten der zusammengetragenen Daten.

# Was passiert beim Jugendparlament?

## Gesetzesvorschlag

Im Jugendparlament wird ein fiktives Gesetz beschlossen, das Regelungen und Maßnahmen zur Verbesserung einer Situation vorsieht. Ein erster Entwurf liegt vor, der im Laufe des Tages diskutiert, ergänzt und verändert werden soll. Abschließend werden Reden gehalten und über den Gesetzesvorschlag abgestimmt.

## Klub

Die Meinungsvertretung findet mithilfe von Klubs statt. Es stehen vier Klubs zur Auswahl, wobei jeder einen bestimmten Schwerpunkt hat. Innerhalb der Klubs wird diskutiert, recherchiert und eine gemeinsame Position zum vorliegenden Gesetzesvorschlag erarbeitet. Diese sollte daraufhin nach außen von den Klubmitgliedern vertreten werden, denn zur Durchsetzung von Interessen ist ein gemeinsames Auftreten wichtig. Jeder Klub wird von einem:r Parlamentarier:in mit seinem:ihrem Know-how unterstützt.

## Ausschuss

Im Ausschuss lernt man die Positionen der anderen Klubs kennen, findet Bündnismöglichkeiten und verändert oder ergänzt den Gesetzesvorschlag. Gleichzeitig beobachten Medien die Geschehnisse und berichten auf verschiedenen Plattformen darüber. Ziel ist es, im Ausschuss zu einem Ergebnis zu kommen, das von der Mehrheit angenommen wird.

## Plenum

Zum Abschluss des Tages treffen alle Teilnehmenden zur Plenarsitzung im Nationalrats-sitzungssaal zusammen. Hier werden die Positionen der Klubs endgültig präsentiert und man bekommt nochmal die Chance, mit einer Rede und guten Argumenten zu überzeugen. Zum Schluss wird über die Annahme, oder die Ablehnung des Gesetzesvorschlags abgestimmt.

Weitere Informationen findest du unter  [www.reininsparlament.at](http://www.reininsparlament.at)